
Appel du 18 juin 2022 au peuple de France à s’emparer de la présidence en 2027 

J’appelle tous les démocrates, humanistes et écolos à éprouver leur responsabilité dans leur 
destin et dans le destin collectif. 
J’appelle chacun de nous à se respecter soi-même, à discuter, à écouter vraiment, à échanger 
sans manifester de jugement sur les choix de chacun, sans tout accepter pour autant, 
Je demande de regarder la réalité en face, bien en face afin d’essayer de comprendre le 
monde et les humains qui nous entourent. 
J’invite tout un chacun à ne pas se prendre trop au sérieux, la vie ne l’est pas, nous pouvons 
tous mourir demain. 
J’invite à faire les choses sérieusement, à se donner les moyens de faire du bon travail.  
Nous sommes parfaits, aux possibles illimités. 

J’exhorte à intégrer que le plus grand obstacle à un monde de paix, c’est nous-même. 
Notre incapacité individuelle à éprouver la paix, avec nous-même, envers les autres. 
Notre incapacité collective à imposer la paix. 

J’appelle toute la France à aller chercher dans ses circonscriptions tous les artisans connus 
et reconnus comme étant suffisamment en paix, vraiment à l’écoute, manifestant des 
qualités de coopération, engagés dans différents domaines, engagés dans leurs choix 
quotidiens pour nous préparer collectivement à l’élection présidentielle 2027. 
Je nous invite à préparer les élections législatives de cette année-là afin de constituer des 
listes aux personnalités, opinions et milieux différents, avec ces personnalités suffisamment 
en paix, à l’écoute, manifestant des qualités de coopération et aux engagements divers mais 
quotidiens, regardant résolument vers davantage de démocratie, d’humanisme et d’écologie. 
Tous ensemble, j’appelle à réfléchir aux règles du jeu qu’il nous faudrait changer ou faire 
évoluer afin que la France aie les moyens de donner le pouvoir au peuple. 
Notre programme ne saurait être autre. Les règles du jeu, uniquement les règles du jeu 
permettant de rendre effectif le pouvoir au peuple dans le respect des droits de l’homme et 
du citoyen. 
Je nous demande d’écouter et de prendre en considération l’expertise des personnes 
concernées par chaque décision concrète afin d’espérer améliorer l’existant, dans le soucis 
du bien commun. 

Si nous remportons les élections présidentielle 2027, les orientations majeures sur 5 années 
seront définies collectivement, par référendums populaires capables de prendre en 
considération les désirs de la France dans un mélange de réalisme, de pragmatisme, d’absolue 
et dans le respect de chacun. 
L’administration, les institutions et les élus sont suffisamment au fait pour gérer les affaires 
courantes. 



J’encourage à sortir des logiques de chapelle, à refuser toute étiquette, à dépasser nos 
propres représentations, à écouter les réalités intérieures de l’Autre, à essayer de forger, par 
la force de notre détermination, des réponses tous gagnants. 

Parmi tous ces artisans de paix, à l’écoute et sachant coopérer, j’invite à déterminer une liste 
de présidentiables, des personnalités médiatiques, incarnant courage et paix, suffisamment 
consensuelles et radicales, pour être le ou la candidat.e désigné.e pour l’élection 
présidentielle de 2027 encadré.e de moultes personnalités de même profil, en capacité de 
faire adhérer une majorité d’électeurs et électrices autour d’un nom. 

La France a besoin d’artisans de paix pour élaborer des règles du jeux qui rendent possible la 
paix, la démocratie et redonner confiance dans nos institutions. 
Ces artisans, nous en connaissons forcement sur notre circonscription ou ailleurs de part 
leurs engagements quotidiens. 
Demandez-leur s’ils veulent êtres candidat.e.s à des élections, la majorité vous dira « non », 
ils sont lucides ou ont autre choses à faire de leur vie. 
Sauf que pour espérer gagner des élections présidentielles (il faut bien commencer quelque 
part), nous avons besoin de personnes en qui les citoyens ont confiance. 
Il faut donc aller les chercher. 

Peu importe leur orientation politique, leur origine, leur milieu, leur âge, leur genre, leur 
religion, leur orientation sexuelle, nous connaissons forcément des personnes sur notre 
circonscription ou ailleurs en qui nous avons confiance et pour qui nous pourrions voter si 
elles se présentaient. 
Allons leur dire la confiance qu’on leur accorde. Si nous nous efforçons de simplement 
témoigner notre confiance, peut-être qu’elles se résoudront à entrer dans la démarche.  
Car même si elles n’envisageraient jamais d’être candidates à des élections, elles ont des 
valeurs, une conscience, des ambitions pour leur pays et le monde.  
Plus nous serons nombreux à simplement aller les voir, plus nous aurons de chances de les 
embarquer dans cette aventure (ou pas). 

Il faudra du courage et de la détermination. 
Qui n’a aucun intérêt à ce que les choses évoluent s’opposera. 
Tu t’opposeras. Chacun de nous s’opposera. 
Nous sommes le plus grand obstacle à un monde de paix. 
Il est temps de démontrer que nous sommes capables, légitimes, puissants et efficaces. 
La France et les générations futures ont besoin de chacun d’entre nous. 

Exigence, rigueur ET lâcher prise font urgence, matérialisés pour essayer de laisser un 
monde meilleur à nos enfants 

Quoi qu'il arrive, la flamme de la résistance française ne doit pas s'éteindre et ne s'éteindra 
pas. (résistance avec un petit « r », pas un grand R comme le Général.)


